



Jhonatan Gamaliel Vázquez Cruz

Sergio Jiménez Ruiz

Guion trabajo final podcast

Interculturalidad

PASIÓN POR EDUCAR

1

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero de 2023.

para hablar de interculturalidad, debemos de saber que es, es una relación de intercambio y comunicación igualitarias entre grupos de personas, también apunta a construir una sociedad más democrática. La Unesco se refiere a este concepto como la construcción de relaciones equitativas entre personas, comunidades, países y culturas. También la interculturalidad tiene como etapas el respeto mutuo, el dialogo horizontal, la comprensión mutua y la sinergia. Boaventura de Sousa Santos refiere la necesidad de ampliar los diálogos interculturales entre sus representantes de cada cultura, sus religiones o civilizaciones a una ecología de saberes.

El interculturalismo es una propuesta política pedagógica que empatiza y celebra esas interacciones de intercambio esto se da dentro de una comunidad según Maldonado se refiere al hábitus comunitario como praxis internalizada de origen mesoamericano en el hay recursos endocrinos y exocrinos, el comunismo convierte a las divisiones internas en señas de identidad, la comunidad se entiende por lo propio y lo ajeno lo intercultural como la edno educación, desigualdad, diferencia y diversidad, los elementos para la construcción para la salud intercultural que son un conjunto de acciones y políticas y que entre ellos está la pertinencia intercultural pero también hay diversidad cultural gracias a la inmigración, en las comunidades hay diferencias culturales como sistemas de cada cultura esto implica en la salud.

En las comunidades se encuentran sistemas médicos y son organizados coherentes y estratificado y esta determinado por la cultura de pacientes y profesionales y sistemas médicos, la medicina tradicional, medicinal comunitaria y medicina alternativa ha ocasionado conflictos culturales y diferencia entre los sistemas de creencias y ocasionando problemas de salud, pero para eso hay diagnósticos.

Los diagnósticos de salud son conjunto de factores tanto personales, sociales, económicos y ambientales

Esto se dan entre los niveles de atención que son primaria secundaria y terciaria y también mediante la promoción y prevención de la salud, según la OMS es la suma de todas las organización, instituciones y recursos cuyo objetivo consiste en mejorar la salud.

Pero hay diferentes sistemas de salud como es el ideológico y de salud, en las comunidades esta la medicina integrativa que es la fusión de la medicina convencional y de las MAC y todas estas medicinas son practicadas por la sociedad cada una elige cual mediante su cosmovisión y ahí entra la practica del sistema tradicional que consta de las enfermedades filiales como la caída de mollera, el susto, el empacho, el mal de ojo la cual es a causa por las que muchas personas acuden a medicinas tradicionales y no a las científicas.

Esto es lo que abraza la interculturalidad en la salud y saber lo importante que es en la vida cotidiana.

| Bibliografía

(s.f.). Dietz, G. (febrero de 2011). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de diversidad. (CRIM/UNAM), 23.

Jaime Neira, R. A. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista Médica de Chile.

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. Rev Peru Med Exp Salud Publica.

Aguirre, M. V. (s.f.). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. Acta méd. peruana. Obtenido de http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011 EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL. (24 de Marzo de 2017). pág. 3. Obtenido de <https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud-intersectorialidadcurso-2017-educacion.pdf>

Magaña-Valladares III, L. A.-M.-L.-T.-M. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Revista de Saude publica, págs. 2-8. Obtenido de <https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVBG5TvsGP87n/?format=pdf&lang=es>

Salud Promoción salud. (2022). Obtenido de https://www.who.int/health-topics/healthpromotion#tab=tab_

1 salud Protección social en salud. (s.f.). Obtenido de https://www.who.int/health-topics/healthpromotiontabtab_

DAVID L. KATZ. (172-179 de junio de 2003). La integración de la medicina convencional y no convencional. 1.

López, A. u. (Octubre de 1989). LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA de sistemas. 51, págs. 2-28.

T.perez, T. R. (marzo de 2011). Sistema medico Tradicional. (Felovero, Ed.) págs. 3-10.

Terris, M. (agosto de 1980). tres sistemas Mundiales de atención Medica. CUADERNOS MÉDICO SOCIALES, 14, págs. 1-7. Obtenido de https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/s/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf